



# DÍA DEL SEÑOR

DOMINGO 30 DURANTE EL AÑO - 27 DE OCTUBRE 2019 - N° 2487 - CICLO C

e-mail's : agapeceb@gmail.com – hojadominicalceb@gmail.com

<http://evangelizacion.iglesia.org.bo/liturgia>

## PERDONADOS Y ENVIADOS A PERDONAR

DOMUND (DOMINGO MUNDIAL DE LAS MISIONES)

(Las lecturas son del Domingo; las Oraciones de la Misa para la Evangelización de los pueblos)



nivel nacional y mundial. Pero al reconocerse pecador, se acoge a la compasión de Dios, no juzga a los demás; vive en verdad ante sí mismo y ante Dios y está dispuesto a cambiar su vida personal y su compromiso en la sociedad.

Para nosotros, hoy como ayer *“la misión de reconciliación es urgente, en sus múltiples dimensiones: con Dios, con la humanidad, con nosotros mismos y con la naturaleza... para combatir la pobreza y para devolver la dignidad a los excluidos y simultáneamente para cuidar la naturaleza”* (Conclusiones, 5° Congreso Americano Misionero, 61).

**En el Domund (Domingo Mundial de las Misiones)** somos llamados a retomar con decisión y firmeza nuestro compromiso de misioneros para reconciliar a todos los hombres entre sí y con Dios. “

Somos llamados a redescubrir el mandato misionero que toca a cada fiel: *“Yo soy siempre una misión; tú eres siempre una misión; todo bautizado y bautizada es una misión. Quien ama se pone en movimiento, sale de sí mismo, es atraído y atrae, se da al otro y teje relaciones que generan vida. Cada uno de nosotros es una misión en el mundo porque es fruto del amor de Dios”* (Papa Francisco, Mensaje DOMUND 2019).

Respondiendo a esta invitación debemos hacerlos también solidarios con las necesidades de las Iglesias más pobres en el mundo: nuestra **colecta** generosa entregada totalmente al Papa Francisco, permitirá que se llegue a las comunidades más alejadas apoyándolas en sus diversas necesidades.

Seamos misioneros, seamos generosos.

Este Domingo nos introducimos en el misterio de Dios, Padre misericordioso que actúa con misericordia y justicia y que al mismo tiempo nos envía a ser fuente y presencia de perdón, reconciliación entre todos los hermanos a fin de colaborar con el Reino del Padre, que es fraternidad, paz y justicia en el mundo.

### La Palabra nos regala estos mensajes

Jesús no relata la parábola sólo para criticar a los fariseos, sino para sacudir la conciencia de *“algunos que, teniéndose por justos, se sentían seguros de sí mismos y despreciaban a los demás”*.

El *publicano*, en cuanto recaudador de impuestos, era considerado corrupto y ladrón; es imagen de las injusticias y diferencias sociales que existen lamentablemente a

### PREGUNTAS DE REFLEXIÓN

¿Qué debo hacer para que los demás conozcan y sigan a Jesús?//¿Cómo vivo la tarea misionera que Jesús ha encomendado a todos sus seguidores?



### RITOS INICIALES

M. Convocados por el Señor para celebrar nuestra acción de gracias por el **“Mes Misionero Extraordinario”** propuesto por el Papa Francisco, le pedimos al Señor que esta celebración sea la oportunidad para retomar, con un nuevo impulso, nuestra tarea misionera y salir a anunciar, con alegría, el Evangelio de vida. nuestra celebración con el canto.

#### 1. CANTO DE ENTRADA: *“Todos unidos” (VSJ 33; ER 1)*

Todos unidos formando un solo cuerpo,  
un pueblo que en la Pascua nació;  
miembros de Cristo en sangre redimidos:  
Iglesia peregrina de Dios.

Vive en nosotros la fuerza del Espíritu  
que el Hijo desde el Padre envió:

Él nos empuja, nos guía y alimenta,  
Iglesia peregrina de Dios.

**Somos en la tierra, semilla de otro Reino,  
somos testimonio de amor,  
paz para las guerras y luz entre las sombras:  
Iglesia peregrina de Dios.**

#### 2. SALUDO

C. En el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo.  
**Amén.**

C. La paz, la caridad y la fe, de parte de Dios Padre, y de Jesucristo, el Señor, estén con todos ustedes.

**Y con tu espíritu.**

### 3. RITO PARA LA BENDICIÓN Y ASPERSIÓN DEL AGUA (todos encienden las velas)

C. En esta fiesta misionera queremos hacer memoria de nuestro Bautismo; la aspersión con agua bendecida nos recuerda la incorporación en la Pascua de Cristo. *(breve oración en silencio)*

C. Dios todopoderoso, fuente y origen de la vida del alma y del cuerpo, bendice (†) esta agua, que vamos a usar con fe para implorar el perdón de nuestros pecados y alcanzar la ayuda de tu gracia contra toda enfermedad y asechanzas del enemigo.

C. Concédenos, Señor, por tu misericordia, que el agua de la vida brote siempre para nuestra salvación, y nos permita acercarnos a Ti con corazón limpio apartándonos de todo peligro de alma y cuerpo. Por Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**

*(Terminada la bendición, el sacerdote se rocía a sí mismo y luego rocía a los ministros y fieles. El Sacerdote recorre el recinto del templo para la aspersión de los fieles).*

#### CANTO: "Bautízame, Señor" (VSJ 381; ER4302)

*(Concluido el canto, el sacerdote en la sede, en pie y de cara al pueblo, dice con las manos juntas:)*

C. Que Dios, todopoderoso nos purifique del pecado y por la celebración de esta Eucaristía, nos haga dignos de participar del banquete de su Reino. **Amén.**

#### 4. GLORIA: "Gloria a Dios en el cielo (Misa Andina)" (VSJ 473; ER 709)

#### 5. ORACIÓN COLECTA (Por la evangelización de los pueblos, Misal pág. 1008)



## LITURGIA DE LA PALABRA

### 6. PRIMERA LECTURA

M. El Sabio del antiguo Israel nos explica cómo actúa nuestro Dios, qué es lo que Él quiere y lo que rechaza.

#### Lectura del libro del Eclesiástico 35,12-14.16-18

El Señor es juez y no hace distinción de personas: no se muestra parcial contra el pobre y escucha la súplica del oprimido; no desoye la plegaria del huérfano, ni a la viuda, cuando expone su queja.

El que rinde el culto que agrada al Señor, es aceptado, y su plegaria llega hasta las nubes. La súplica del humilde atraviesa las nubes y mientras no llega a su destino, él no

se consuela: no desiste hasta que el Altísimo interviene, para juzgar a los justos y hacerles justicia.

**Palabra de Dios. / Te alabamos, Señor.**

### 7. SALMO RESPONSORIAL Sal 33,2-3.17-19.23

**R. ¡El pobre invocó al Señor, y Él lo escuchó!**

Bendeciré al Señor en todo tiempo, su alabanza estará siempre en mis labios. Mi alma se gloria en el Señor: que lo oigan los humildes y se alegren. **R.**

El Señor rechaza a los que hacen el mal para borrar su recuerdo de la tierra. Cuando ellos claman, el Señor los escucha y los libra de todas sus angustias. **R.**

El Señor está cerca del que sufre y salva a los que están abatidos. El Señor rescata a sus servidores, y los que se refugian en Él no serán castigados. **R.**

### 8. SEGUNDA LECTURA

M. El Apóstol vuelve los ojos hacia atrás, repasa su vida y hace como un resumen lleno de fe en Cristo, el Señor.

**Lectura de la segunda carta del Apóstol San Pablo a Timoteo 4,6-8.16-18**

Querido hijo:

Ya estoy a punto de ser derramado como una libación, y el momento de mi partida se aproxima: he peleado hasta el fin el buen combate, concluí mi carrera, conservé la fe. Y ya está preparada para mí la corona de justicia, que el Señor, como justo Juez, me dará en ese Día, y no solamente a mí, sino a todos los que hayan aguardado con amor su manifestación.

Cuando hice mi primera defensa, nadie me acompañó, sino que todos me abandonaron. ¡Ojalá que no les sea tenido en cuenta!

Pero el Señor estuvo a mi lado, dándome fuerzas, para que el mensaje fuera proclamado por mi intermedio y llegara a oídos de todos los paganos. Así fui librado de la boca del león.

El Señor me librará de todo mal y me preservará hasta que entre en su Reino celestial. ¡A Él sea la gloria por los siglos de los siglos! Amén.

**Palabra de Dios. / Te alabamos, Señor.**



### 9. EVANGELIO

M. En la parábola que Jesús presente se contraponen dos actitudes: la del *fariseo*, que quiere lograr la salvación con su propio esfuerzo; y la del *publicano*, que reconoce su condición de pecador y pide a Dios su perdón.

**Aleluia.**

*Dios estaba en Cristo  
reconciliando al mundo consigo,  
confiándonos la palabra de la reconciliación.*

**Aleluia.**

**Evangelio de nuestro Señor Jesucristo según san Lucas 18,9-14**

Refiriéndose a algunos que se tenían por justos y despreciaban a los demás, dijo también esta parábola:

Dos hombres subieron al Templo para orar; uno era fariseo y el otro, publicano. El fariseo, de pie, oraba así: "Dios mío, te doy gracias porque no soy como los demás hombres, que son ladrones, injustos y adúlteros; ni tampoco como ese publicano. Ayuno dos veces por semana y pago la décima parte de todas mis entradas".

En cambio el publicano, manteniéndose a distancia, no se animaba siquiera a levantar los ojos al cielo, sino que se golpeaba el pecho, diciendo: "¡Dios mío, ten piedad de mí, que soy un pecador!"

Les aseguro que este último volvió a su casa justificado, pero no el primero. Porque todo el que se eleva será humillado, y el que se humilla será elevado".

**Palabra del Señor. / Gloria a Tí, Señor, Jesús.**

## 10. HOMILIA/SILENCIO (Para meditar el Mensaje de la Palabra)

### 11. PROFESIÓN DE FE (Encender las velas)

M. En este Domingo Mundial de las Misiones renovemos nuestras promesas bautismales. El Sacramento del Bautismo nos lanza a ser misioneros del Señor Jesús.

C. ¿Renuncian al pecado, para vivir en la libertad de los hijos de Dios?

R. **Sí, renuncio.**

C. ¿Renuncian a los engaños del mal, para no ser esclavos del pecado?

R. **Sí, renuncio.**

C. ¿Renuncian al Demonio, que es el autor del pecado?

R. **Sí, renuncio.**

C. ¿Creen en Dios Padre todopoderoso, creador del cielo y de la tierra?

R. **Sí, creo.**

C. ¿Creen en Jesucristo, su único Hijo, nuestro Señor, que nació de la Virgen María, padeció y fue sepultado, resucitó de entre los muertos y está sentado a la derecha del Padre?

R. **Sí, creo.**

C. ¿Creen en el Espíritu Santo, la santa Iglesia católica, la comunión de los santos, el perdón de los pecados, la resurrección de la carne y la vida eterna?

R. **Sí, creo.**

C. Esta es nuestra fe, esta es la fe de la Iglesia la que nos gloriamos de profesar en Jesucristo, nuestro Señor. **Amén.**

### 12. ORACIÓN UNIVERSAL

C. Agradecidos por el don de nuestro Bautismo, oremos a Dios Padre y digámosle confiadamente: **Por Cristo, tu Hijo, óyenos.**



Te pedimos Dios Padre por la Iglesia, para que cada bautizado, renovando su fe en Jesucristo y participando del envío misionero, anuncie con alegría la Buena Noticia. **Oremos.**



Te pedimos Dios Padre por el Papa, los Obispos y Sacerdotes, para que vivan con fidelidad y alegría su compromiso misionero. **Oremos.**



Te pedimos Dios Padre por los gobernantes de todos los pueblos, para que trabajen por la justicia, la verdad y dignidad de los más desfavorecidos. **Oremos.**



Te pedimos Dios Padre por los misioneros en el mundo, para que sean verdaderos testigos auténticos del Amor de Dios como lo fue Santa Nazaria Ignacia. **Oremos**

(Otras intenciones de la comunidad)

C. Dios Padre nuestro, escucha con amor las oraciones que te hemos dirigido, y concede a tu Iglesia renovar su compromiso misionero con audacia y valentía. Por Jesucristo nuestro Señor. **Amén.**



## LITURGIA DE LA EUCARISTÍA

### 13. CANTO DE LAS OFRENDAS: "Te presentamos" (VSJ 135; ER 1500)

**Te presentamos el vino y el pan:  
Bendito seas por siempre, Señor.**

Bendito seas, Señor,  
por este pan que nos diste,  
fruto de la tierra y el trabajo de los hombres.

Bendito seas, Señor,  
por el vino que nos diste,  
fruto de la tierra y del trabajo de los hombres

### 14. ORACIÓN SOBRE LAS OFRENDAS (Por la Evangelización de los pueblos, Misal pág. 1008)



## PLEGARIA EUCARÍSTICA

### 15. CANTO DE COMUNIÓN: "El Evangelio es vida" (Himno del VII Congreso Misionero Nacional)

Que ninguno quede fuera del anuncio salvador,  
que se escuche en todo el mundo que Jesús nos liberó.

Vayan y hagan misioneros que anuncien tu verdad que después de dos mil años aún resuena hoy tu voz.

**El Evangelio es vida...vívelo,  
el Evangelio es amor...compártelo,  
el Evangelio es alegría...anúncialo, anúncialo,  
que el Evangelio es alegría.**

Iglesia en marcha misionera  
las periferias a buscar,  
porque unidos como hermanos  
con más fuerza hay que anunciar.

### 16. ORACIÓN DESPUÉS DE LA COMUNIÓN (Por la Evangelización de los pueblos, Misal pág. 1008)



## RITO DE CONCLUSIÓN

M. Cristo nos necesita para llevar su Evangelio hasta los confines de la tierra. Vayamos a trabajar con todas nuestras fuerzas en la Misión de la Iglesia, saliendo de nuestras comodidades, llevando esta Buena Noticia a nuestras familias, vecinos, comunidades, barrios, compañeros de trabajo y con aquellos que no conocen a Dios.

### 17. ENVÍO

C. La fe recibida en el Bautismo nos hace personas nuevas y nos envía a transformar la sociedad desde nuestro compromiso misionero. Por eso, ahora les pregunto:

C. ¿Están dispuestos a vivir de acuerdo al nombre de "cristiano" recibido en el Bautismo?

R. **Sí, estamos dispuestos.**

C. ¿Están dispuestos a trabajar juntos para que se haga realidad el deseo de Cristo: "Vayan, bauticen y hagan discípulos a todas las gentes"?

R. **Sí, estamos dispuestos.**

C. Que el Señor Jesús, huésped y peregrino en medio de su pueblo, los acompañe en este compromiso de vida y de esperanza. **Amén.**

### 18. BENDICIÓN

C. Señor y Dios nuestro, Tú que quieres que todos los hombres se salven y lleguen al conocimiento de la verdad, te pedimos que bendigas (+) a estos hijos e hijas tuyos que llamaste a colaborar contigo en el anuncio de la Buena Noticia. Por Jesucristo nuestro Señor. **Amén.**

C. La bendición de Dios todopoderoso, Padre, Hijo, (+) y Espíritu Santo, descienda sobre ustedes y permanezca para siempre. **Amén.**

### 19. CANTO FINAL: "Señor, toma mi vida nueva" (VSJ 586; ER 3214)

Señor, toma mi vida nueva  
antes de que la espera desgaste años en mí,  
estoy dispuesto a lo que quieras,  
no importa lo que sea. Tú llámame a servir.

**Llévame donde los hombres  
necesiten tus palabras,  
necesiten mis ganas de vivir;  
donde falte la esperanza,  
donde falte la alegría,  
simplemente por no saber de Ti.**

# Octubre 2019: MES MISIONERO EXTRAORDINARIO

## CUARTA ENTREGA: Otros aspectos de la Carta Apostólica "Maximun Illud"

El Papa Benedicto XV advierte que el envío misionero debe estar precedido por una preparación y una formación que sea la base de todo el trabajo misionero.

### Cooperación misionera

La *Maximum Illud* supera límites y abre el horizonte a la **cooperación misionera** y exhorta a toda la Iglesia a colaborar en la Animación Misionera con recursos humanos y económicos.

### Las mujeres en la misión

Si bien las mujeres nunca han dejado de estar presentes en la evangelización, el documento hace una apuesta decisiva y sorprendente en favor de la vocación misionera femenina: no sólo para darles las tareas normalmente asignadas a las mujeres, sino también para elegir las como enviadas por la Iglesia. Esta es la razón por la que en ese momento nacieron muchas instituciones misioneras (MI, 76).

### Actualidad de la *Maximum Illud*

Destacamos algunos de los aspectos:

- **Vitalidad de la misión.** Hoy como entonces, la **misión a todas las naciones** necesita una recalificación.
- **La dimensión espiritual.** Si no comenzamos desde el mensaje evangélico y desde la pasión por la evangelización, ésta no será posible.
- **La promoción de las vocaciones indígenas.** El nacimiento y el acompañamiento de estas vocaciones son los mejores signos de crecimiento de una comunidad cristiana (MI, 36; 39; 89).

### La «*Maximum Illud*» y las Obras Misionales Pontificias (OMP)

Con motivo del centenario de la carta apostólica es apropiado repensar, promover y reevaluar la importancia actual de las OMP.



«Ahora bien: *si cada uno cumplierse con su obligación como es debido, lejos de la patria los misioneros y en ella los demás fieles cristianos, abrigamos la confianza de que presto tornarían las Misiones a reverdecer llenas de vida...*» (MI, 109).

Visítanos en:



## Dios nos habla cada día: Del 28 de octubre al 3 de noviembre Liturgia de las Horas: II Semana.

**Lunes**, fiesta, santos Tomás y Judas: Ef; 2,19-22; Sal 18,2-5; Lc 6,12-19

**Martes**: Rm 8,18-25; Sal 125,1-6; Lc 13,18-21

**Miércoles**: Rm 8,26-30; Sal 12,4-6; Lc 13,22-30

**Jueves**: Rm 8,31b-39; Sal 108,21-22.26-27.30-31; Lc 13,31-35

**Viernes**, Solemnidad, **Todos los Santos**: Ap 7,2-4.9-14; Sal 23,1-6; 1Jn 3,1-3; Mt 4,25-5,12

**Sábado**, Conmemoración de **Todos los Fieles Difuntos**: 1Co 15,51-57; Sal 129,1-8; Jn 11,17-27

**Domingo 31 Durante el Año**: Sb 11,22-12,2; Sal 144,1-2.8-11.13cd-14; 2Ts 1,11-2,2; Lc 19,1-10

